

### La Aduana en Quito

La solicitud de nuestra Cámara de Comercio, Agricultura e Industrias, para establecer la Aduana en Quito, tiene como el ferrocarril llegar a capital, ha dado tema a dos rios de Guayaquil para a ruda campaña contra el pecto, haciendo apreciación y conjeturas nada justas. Traza nos ha causado los diarios, cuyo personal de acción es limitado y comente, haga uso de argumentos débiles para combatir el Proyecto. Nada, absolutamente nada, justifica sus infundadas oposiciones.

Como han podido imaginarse nuestros colegas "portefolios", la reforma pedida por la Cámara de Comercio de Quito, es la menor relación con los entorpecimientos de la Nueva Guayaquil, con los planes que se ha propuesto realizar Mr. Archer Harlan.

¿Qué razón hay para creer que los depósitos de la Aduana de Quito han de estar en Quito? Apreciando las cosas con criterio imparcial y sereno, no puede, en nuestro concepto, haberse caído a semejantes heights.

El Comercio de Quito quiere tener Aduana aquí, para facilitar sus transacciones; para evitar el hacer renuncias contraídas de dinero, destinadas al pago de derechos, anticipando fondos por dos, tres y a veces por más meses, con ese objeto, para evitarse las eternas demoras en la recepción de su carga, que le acortan, en la medida más, el tiempo del crédito para evitarse los gastos perjudiciales del rempague de efectos que se abren y desahucian en la Aduana de Guayaquil, y el perjuicio que les ocasiona el despacho, por materia ajena, de sus productos, obligados a entregar a personas extrañas hasta las facturas originales y a faltar a la regularidad profesional en las relaciones comerciales, para no tener que pagar comisión por sus despachos, y, finalmente, para obtener su autonomía hasta donde sea posible y permitido. Con todo esto, no hace uso sino de un legítimo derecho y no en ello no perjudica ni puede perjudicar al Comercio de Guayaquil, cuyas transacciones no se disminuirán en manera alguna.

¿Qué ventaja ni qué beneficio traería a Quito, el establecimiento de la Nueva Guayaquil para que se viene siguiendo en que ha habido la menor idea de favorecer ese absurdo? ¿Economía de gasto? Ninguna. El desembarque a Durán, costaría más que a Guayaquil y se descarga en ese pueblo mucho más; el muelle nunca mejor que hoy; la traslación a un depósito, por lo menos, lo mismo que lo que gana actualmente la Coadrillera de Muelle; la reducción del depósito a la Esplanada, no menos de la tarifa de la Coadrillera de Aduana y, finalmente, siendo el valor del flete de Guayaquil a Quito el mismo que el de Durán a la Capital, ninguna economía habría y, por tanto, nada ganaríamos.

Jamás podríamos apoyar nosotros el desatinado Proyecto de la Nueva Guayaquil, sino el contrario, nos oponemos a él, como no dejamos de comprender que todas esas grandes obras (7), fantásticamente destinadas por los cómplices de Harlan y por él mismo, las tentativas que pagar nosotros, en un tanto por cada buildo que se nos sustraiga, tocara en esas benditas playas.

Prácticamente comprendemos, a pesar de nuestros escasos conocimientos, que el establecimiento de la Nueva Guayaquil pesaría sobre los pueblos del interior y no seríamos tan torpes para ir a buscar voluntariamente tal perjuicio. No han estado, pues, en lo justo nuestros colegas «El Ecuatoriano» y «El Grito» al echar mano de este argumento, para oponerse al proyecto de la Aduana en Quito.

Nosotros, por interés propio—ya que no se nos quiere dudar—comienza los sentimientos del «himno general»—temos que buscar, por lo menos, la estabilidad del actual gasto y no pretenderíamos jamás el recargarnos por darnos la platónica satisfacción de tener una Aduana en «Números».

Puede, por tanto, el pueblo de Guayaquil, estar bien seguro de que jamás ha entrado en nuestras miras, ora por sentimiento de confraternidad, ora por conveniencia propia favorece el pensamiento la idea de la alianza Nueva Guayaquil, ni ninguna otra cosa que pudiera traer perjuicio a nuestro puerto principal y esperamos, en reciprocidad, lo mismo de parte de la provincia hermana.

Nosotros, los pueblos del interior, hemos dado tantas muestras de «altruismo» como los de la costa. El nuevo trazado del ferrocarril a Riobamba nos perjudica a todos, por cuanto nos representa más millas de flete que pagar sobre la carga de ida y venida, y sin embargo, hemos apoyado todos dicho nuevo trazado por la importancia que le dará a Riobamba. Esta ciudad tiene derecho a aspirar a su adelanto y los ecuatorianos todos obligación de ayudarla a conseguir su engrandecimiento.

El interior, por ahora, no tiene, ciertamente, casi nada, que exportar. Pero ¿se imaginan nuestros colegas de la Perla del Pacífico que hemos de permanecer siempre en el estado de pobreza actual? Precisamente, estamos empeñados en favorecer esa exportación y, con ese fin, han sido ya iniciados los estudios necesarios en nuestra Cámara de Comercio, Agricultura e Industrias. Así que tenemos la esperanza de lograr, con trabajo y constancia, expendir al exterior nuestros productos.

Anticipar la idea de que la exportación se ha de centralizar en Quito, así como la de que a esta ciudad ha de trasladarse la oficina principal de Aduanas, es partir de un falso supuesto.

¿Por qué no se ha de centralizar en Manta, en Bahía o en otro puerto? Que las demás provincias queurían Aduana no es creíble tampoco, porque saben que el movimiento comercial de Guayaquil no justifica, ni lo mismo en las otras provincias del interior. Denoté la prensa del Guayas argumentos verdaderos, persuasivos, que la Aduana de Quito, como convenio de perjudicial consecuencias de peso y momento para los primeros en desmoronarse el proyecto, que no se haga infundadas especulaciones ni aventuradas conjeturas, pues no es esa la manera de probar que el Proyecto es absurdo e inconveniente y que nosotros no estamos en lo justo al apoyarlo.

**DEPARTAMENTOS**  
para una y dos familias  
de un precio de \$100.000  
de un precio de \$100.000  
de un precio de \$100.000

### COMPANIA DE TRANSPORTE

Desde el 1º de Diciembre próximo hará esta Empresa su carrera en ocho horas de viaje de Quito a Ambato y viceversa en conniencia con la llegada y salida de los trenes.

Además irá de Quito a Ambato y viceversa dos veces por semana, sus cómodos, elegantes y grandes omnibus haciendo escala en Latacunga y llegando a Ambato a tiempo del arribo y regreso de los trenes.

#### TARIFA

##### VIAJE EN RAPIDOS

De Quito a Ambato y viceversa	\$1.12
De " " " " " " " "	" 9
De " " " " " " " "	" 4
De " " " " " " " "	" 3

##### VIAJE EN OMNIBUS CON ESCALA EN LATACUNGA

De Quito a Ambato y viceversa	\$1.10
De " " " " " " " "	" 7
De " " " " " " " "	" 4
De " " " " " " " "	" 3

El Gerente  
**Jorge Cordovez**

Noviembre 23. 1 m.

### LA MEJOR CERVEZA

LA QUE TIENE MAYOR CONSUMO



### UNICOS AGENTES

CAAMAÑO JIJON & C<sup>o</sup>—GUAYAQUIL

“El Triunfo” y “Cuba Libre”

Gran fábrica a vapor de cigarrillos de picadura y de hebra, elaborados en máquinas modernas que higienizan el tabaco y le perfeccionan el aroma. Calle Chile N<sup>o</sup> 719. Apartado N<sup>o</sup> 69 Guayaquil.

### CABLE

#### Estados Unidos

Kansas, Mo.—Una parte de zación universal, sólida y perdurable se puede conseguir estableciendo amistosamente las relaciones comerciales de todos los países.

Tal fue la declaración sobre saliente del discurso pronunciado anoche por Mr. Rilla Root, Secretario de Estado.

A continuación de Mr. Root hicieron uso de la palabra cinco representantes de Repúblicas latino-americanas, siguiendo el mismo tema enunciado por el Secretario; es decir ofreciendo el desenvolvimiento del comercio entre Norte y Sudamérica, como medio de estrechar las relaciones salidas de esos países.

Se festejaba el 12 banquete anual que daba el Club Comercial de la ciudad de Kansas, en conmemoración del sancionamiento del tratado comercial redactado por John Say.

«Quisientos cultivos había en las montañas, y existieron muchas personas distinguidas. En estos tiempos de vasta inmigración, dijo Mr. Root, en estos tiempos de grandes cálculos internacionales y de experimentadas empresas para buscarle margen al espíritu humano de iniciativa,

de pacífico razonamiento, y sobre todo, de un incansante progresivo gobierno popular, se ha abierto campo en nuevo sistema de diplomacia, que responde no al criterio de las cortes ni de los gobiernos, sino al juicio impasible de las grandes masas populares.

Continuadamente aparece más evidente que los sentimientos, aspiraciones y juicios del pueblo determinan los temperamentos políticos y resuelven los estados de la paz ó de la guerra y establecen también esas corrientes de simpatía entre las naciones, que llegan a ser más poderosas, más significativas y eficaces que los mismos tratados de alianza, escritos y sancionados por los gobiernos.

Nos hemos convencido ya que los mismos preceptos de conducta justiciera que alcanzamos en nuestro rosamiento universal respecto los unos de los otros, se aplican asimismo a los actos de la política interna y el ejercicio de las facultades de la propia administración de gobierno.

En las relaciones de los países, el gran núcleo del pueblo, funciona ahora; y deba haber un generalísimo preponderante, general y fiscalizador para que se mantengan incólumes los preceptos internacionales y se arbitren para su los los métodos provechosos

para resolver las controversias internacionales, sin necesidad de recurrir a las hostilidades armadas; pero el verdadero preventivo de la guerra es la voluntad de los pueblos del mundo de ser justiceros los unos para con los otros; el deseo inminente de los pueblos de la tierra para ejercer la mutua condescendencia y desplazar el espíritu de magnanimidad.

Además del secretario Root, los oradores, según el orden de su rango respectivo fueron: Ignacio Calderón, ministro de Bolivia; Felipe Pardo, ministro del Perú; Enrique Cortés, Ministro de Colombia; Sylvano Gurgel de Amaral, secretario de la legación boliviana; Alberto Jaacham, encargado de negocios en la legación de Chile; Joseph N. Barrett, ministro del Estado Unidos ante Colombia; E. W. Harriman, presidente del ferrocarril Unión del Pacífico, que hizo uso de la palabra de una manera extraordinaria. Memphis, Tenn.—A medida que se van recibiendo más detalladas informaciones de aquellas partes del norte de Alabama del Mississippi Central y del oeste de Tennessee, que han sido azotadas por los temporales de viento en las últimas 48 horas, aumenta la gravedad de la situación.

A continuación del huracán, cae el agua incesantemente. Todo el distrito se encuentra bajo el agua que tiene varios pies de profundidad.

#### Bolivia

Ambato.—Hoy ha sido expedido un decreto real concediendo a una compañía americana explotar el caucho y otros productos en una extensión de 2,400,000 acres y por el término de 40 años.

#### Alemania

Berlin.—El rey Federico y la reina Luisa de Dinamarca llegaron hoy y fueron recibidos en la estación por el emperador y emperatriz.

#### Argentina

Buenos Aires.—Presentó su renuncia el ministro de lo interior, señor González, conforme se anunció en cablegrama anterior; pero el presidente de la república no le concedió todavía el ofrecerse a nadie la cartera. Sin embargo, el diario que sirve de órgano a los intereses presidenciales dice que el puesto quedará provisto dentro de pocos días.

#### PECTORALES

Juan Jijón que desde hace tiempo venía sufriendo de una terrible enfermedad, debido al empleo, por el espacio de un mes, de los cigarrillos «El Triunfo» de Guayaquil. El Sr. Jijón nos dice que había agotado los recursos de la medicina para sanarse de sus dolencias, y que no había conseguido

#### El viaje

NUESTRA EMPRESA DE AUTOBUSES A AMBATO  
Tenemos el honor de ofrecer al público esta Empresa que cuenta por hoy con un omnibus nuevo y de gran capacidad y apropiado para viajes.

Las bestias de tiro son de primera calidad.

Salen de esta ciudad miércoles y sábado a las 6 a. m. hacen estación en Latacunga; llegan a Ambato domingo y jueves a las 10 a. m. Regresan el mismo día a Latacunga y llegan aquí los días lunes y viernes.

La Agencia en este lugar se halla situada en el «Hotel Americano» que ofrece tener su salón y restaurant abiertos las horas de salida y llegada de los coches.

En Ambato la Agencia está situada en el «Hotel Francés» de la Srta. Victoria Sal. En Latacunga en el «Hotel Italiano».

#### TARIFA

De Quito a Ambato y viceversa \$10

De " " " " " " " "	" 7
De " " " " " " " "	" 4
De " " " " " " " "	" 3

Los asientos exteriores valen \$1 menos del precio de este tarifa.

De Quito a Ambato y viceversa \$10

De " " " " " " " "	" 7
De " " " " " " " "	" 4
De " " " " " " " "	" 3

C. Echeverría Tipos & C<sup>o</sup>  
Noviembre 23. 1 m.

SE DESSEA comprar una casa en sitio céntrico que tenga 9 ó 10 piezas. Dirigirse a la administración de este periódico bajo las iniciales F. R.—Noviembre 20.—8 v.

#### Artística Comercial Interior

Cursa completa teórico-práctica para Escuelas Superiores en las escuelas y colegios de la República del Ecuador, por

PABLO J. GUTIERREZ

ESTA OBRA ES LA MÁS COMPLETA Y LA MEJOR QUE SE HAYA ESCRITO HASTA HOY EN LA REPUBLICA. Contiene doctrina escogida, definiciones precisas, abundantes ejemplos prácticos, en todas las fases de las operaciones del Comercio, de la Bolsa y de la Banca, tratadas por extenso; tiene tablas de medidas de todas las naciones del mundo, relacionadas con el Sistema Métrico Decimal Francés; el método en sencillo y claro, y por los análisis demostrativos en cada ejemplo práctico, se puede aprender aritmética en cortísimo tiempo y sin necesidad de maestro. Hay tablas para abreviar los cálculos de intereses, descuentos, cambios, con métodos rápidos para cada regla, y con fórmulas generales.

Contiene, además, un Formulario completo, en el que se dan modelos de facturas, cuentas de ventas, facturas consultivas, cobros, manifiestos, peticiones, letras de cambio, pagarés, minutas, cuentas corrientes, legalizaciones, un método fácil para liquidar facturas, etc., etc.; y, en todo, con citas de las disposiciones legales aplicables a cada caso. Un apéndice sobre Geometría Industrial, clara el volumen, el cual se vende a cinco sures el ejemplar, en la librería del Sr. Roberto Cruz, bajos del Palacio Arzobispal.

Stros. 12—1 m<sup>o</sup>

ARADOS de fierro y de acero, modelos prácticos, desde \$15.

PUNTAES de repuestos y accesorios.

RASTRAS completas de acero. RASTRILLOS de 3, 6 y 14 dientes.

DIENTES de acero para rastras, modelo magnífico para armazones de madera.

REJAS de acero de doble punta, REJAS de hierro, marca «Fuerza», modelo del país, ya probadas en gran éxito.—No necesitan calza.

Nuevas surtidas—vende Rafael Puente

#### Ferrocarril en Quito

Vendo una casa situada en la Carrera de Loja N<sup>o</sup> 22, frente a la «Escuela de Clases» con 3 tiendas, 10 cuartos interiores patio y trasero y una linda azotea, el que interese puede tratar con su dueño en la casa contigua. David Muñoz

Noviembre 24.—1 m.

#### El viaje

NUESTRA EMPRESA DE AUTOBUSES A AMBATO

Tenemos el honor de ofrecer al público esta Empresa que cuenta por hoy con un omnibus nuevo y de gran capacidad y apropiado para viajes.

Las bestias de tiro son de primera calidad.

Salen de esta ciudad miércoles y sábado a las 6 a. m. hacen estación en Latacunga; llegan a Ambato domingo y jueves a las 10 a. m. Regresan el mismo día a Latacunga y llegan aquí los días lunes y viernes.

La Agencia en este lugar se halla situada en el «Hotel Americano» que ofrece tener su salón y restaurant abiertos las horas de salida y llegada de los coches.

En Ambato la Agencia está situada en el «Hotel Francés» de la Srta. Victoria Sal. En Latacunga en el «Hotel Italiano».

#### TARIFA

De Quito a Ambato y viceversa \$10

De " " " " " " " "	" 7
De " " " " " " " "	" 4
De " " " " " " " "	" 3

Los asientos exteriores valen \$1 menos del precio de este tarifa.

De Quito a Ambato y viceversa \$10

De " " " " " " " "	" 7
De " " " " " " " "	" 4
De " " " " " " " "	" 3

C. Echeverría Tipos & C<sup>o</sup>  
Noviembre 23. 1 m.



¿FUME USTED LOS CIGARILLOS DE...? Quidd pro quo! No extrañe Ud. el cigarro habano, fume el de la fábrica "EL PROGRESO", de venta en la tienda del Sr. GABRIEL MATEUS. Carrera Venezuela Casa—de L. Gouin.

SERVICIO TELEGRAFICO de nuestros corresponsales

Ambato, Noviembre 25. Ayer, á las cuatro de la tarde, llegó á esta ciudad la máquina constructora, en medio del júbilo de los habitantes de esta población que la esperaban, con indecible entusiasmo, en la estación del Ferrocarril. —Los festejos prometen estar muy buenos. Está ya en circulación el programa respectivo, el cual es muy variado. Entre otros números de él, constan los siguientes: un espléndido baile, al que se invitará á lo mejor de la sociedad ambateña, una corrida de toros y una velada lírico-musical, en la que tomarán parte distinguidos jóvenes de la localidad. —Dinámente está llegando del sur y arte de la República...

Completamente restablecidos se encuentran el Sr. Guaberto Pérez y el Dr. Manuel M° Narango. Viajeros: Llegaron de Latacunga los señores Rafael Antonio Arcos y Dr. Luis E. Bueno, á quienes saludamos. De Ambato, el Sr. Belisario Salazar. De Riobamba los Sres. Virgilio y Benjamin Chiriboga. De Guayaquil el Sr. José R. Bolaño y Sra. Espectáculos: Con selecta y numerosa concurrencia se verificaron ayer en el templo de la Compañía Salesiana, ejercicios del R. P. Enrique Foa-

CRONICA

Exposición.—En los primeros seis días de Diciembre próximo se exhibirá en el locutorio del Colegio de los SS. CC. los objetos que han fabricado las socias de la Sociedad Protectora de Iglesias Pobres, durante el presente año, y los que se han comprado con las limosnas de las mismas. Para que atiendan á las personas que visiten la exposición, están designadas el día 3° Sra. Emilia Guerrero y de Robles; el 2° Sra. María Yerovi de Mateus; el 3° Sra. Inés Ordóñez Muñoz; el 4° la Sta. Augusta Barba Aguirre; el 5° la Sta. Lucía Salazar Gangotena y el 6° la Sta. Georgina Vivanco.

Ayer, por la mañana, se escuchaban derrapadores gritos en una barbería de esas de menor cuantía. Como ocurre siempre en esas ocasiones, los curiosos se amontonaron ante aquella tienda en numeroso grupo. ¿Qué ocurría? Que el fíguro de esa peluquería, meritiéndose como quien dice en camisa de once varas, creyó muy del caso el convertirse de barbero en dentista. Un infeliz muchacho estaba tendido en el suelo, luchando desesperadamente contra ese eminente odontólogo que, con unas decimales tenazas, que, al aplicar al chico, resaca la muela cañada, sino otra sana y buena. El paciente fué conducido á una oficina médica, por un joven estudiante de medicina que, por fortuna, estuvo entre los curiosos. Es de desear que

la Policía prohiba terminantemente á esos papá-barbas el que en las Cofedentistas, pues sólo ocurre en aldehuelas miserables. El día domingo, en casa del Sr. Celiano Monger, á presencia de unos amables residentes en esa capital, tuvo lugar un acto muy simpático de la entrega de cien sures, obsequiados por el Comité respectivo, al joven y ya reputado artista Guillermo King. El Sr. Sergio Arias manifestó que se le había comendado para ofrecer á su contreráneo esa suma, en nombre del Comité de turguarubianos residentes en Quito. Se procedió, pues, al cumplimiento de esa Comisión, antes de lo cual el mismo comisionado dijo: Los hijos de la provincia de Turguaruba residentes aquí, entre los números del Programa como festejan la inauguración del tren en Ambato, consignaron el muy simpático de entregar á Ud. una pequeña suma; aceptada no por el valor que ella representa, sino como manifestación intrínseca del espíritu progresista que anima á los Turguarubianos quienes han querido, en una fecha que les será inolvidable, estimular al artista de manera píblica, al joven artista su contreráneo.

Estimularlo digo y es porque como las plantas de invernadero, de vez en cuando necesitan un riego de sol para acrecentar su savia, así la savia de los que nacen artistas necesita el riego de sombra para ayudar á la florescencia de la inspiración. La sombra la tiene Ud. en los esfuerzos que no dejará su provincia natal, por el desarrollo de sus facultades de artista, si de artista, porque quizá sea el fuego del genio el que le ha emblequeñado sus cables de niño.

Pronto como llegue á Ambato la Locomotora y las Industrias, el comercio y las ideas nuevas se arraigan en su suelo propio, levante Ud. la bandera y sea el precursor de la generación de artistas que junto a nuestros hombres fuertes, enriquezcan nuestro hogar común. Animelo el dios ahora sus contreranos que no admiten constancia, sólo así florecerá el laurel que aumenta Ud. á la corona que ostenta con orgullo su ciudad natal.

Completos el día que al joven King, quien es una verdadera esperanza para el Arte Nacional y estamos seguros de que esa manifestación le será de estímulo. Nuevo Directorio.—El día domingo eligió la simpática Sociedad de Tipógrafos, un nuevo personal directivo para el año próximo. Fueron elegidos Presidente, Vicepresidente, Secretario, Prosecretario, Tesorero y Vocales, respectivamente los Señores Vicente Campaña, Angel de Jesús Iturralde, Geselino Dávila, Luis F. Momeux, Carlos Guamán y Sr. Ricardo Laramo, Manuel F. Moncayo, Juan José Lasso y Rafael M. Oña. Oñalá esa asociación no despare en sus labores.

En reunión.—El Sr. D. Guillermo Wilkman ha renunciado el cargo de Concejero Municipal, por no haber accedido el Ayuntamiento á protestar contra el Art. 19 de la Constitución relativo á enseñanza laica. Se acordó la separación de dicho cargo, por haberse distinguido como tal. —Ayer, con motivo del fuerte a-

guero, se inundó la Plaza de Mercedes. Llovía en ella como en la calle, por el sinnúmero de poteras que se caían.

El domingo sesionó el "Círculo Catalógico de Obreros". Los señores... Terán se incorporó al Cuerpo de Abogados, después de lucido examen. Le felicitamos.

Según informes, existe en el barrio de San Diego un garito que debe vigilar la Policía.

Los PP. Jesuitas agradecen á la Sociedad por su manifestación de condolencia en la muerte del P. Plura, en una hoja suelta, cuyo envío agradecemos.

Próximamente aparecerá un periódico opositoriano. Su Redactor será el Dr. Aparicio Ortega.

Elecciones concuqueñas. — El día domingo se dió principio á las elecciones de concuqueñas; he aquí el resultado obtenido en las parroquias urbanas. La lista de concejeros es la siguiente: Feliciano Checa, Dr. Pablo Isaac Navarro, Dr. Guillermo Ordóñez, Dr. Alejandro Montalvo, Sebastián Guarderas, Genaro Lara, Ignacio Baca, Luis R. Pazmienta, Juan Francisco Freije, Vidal Ortiz y Ramón Patiño. Por esta lista han votado 4 en la parroquia del Sagrario, 10 en la del Salvador 1 en San Sebastián, 1 en Santa Bárbara y 9 en San Roque, 103 en San Blas y 32 en la de Santa Pírcia.

En la parroquia del Sagrario se ha dado un voto por el Sr. Jenaro García. En la Magdalena ha habido 35 votos por la lista arriba indicada. En la parroquia de San Sebastián no se ha instalado la junta electoral, por excusas de los miembros de la Fiesta. Por demás es advertir que los señores soldados han sido los únicos electores; y el pueblo, cansado de ser víctima de tanto engano no quiere tomar parte en la farsa.

Vuelven las brujas.—Ayer, por la mañana, una señora que se dirigía por el camino de los buques de la Carrera Chilí (Guangacale) vió oculto cuidadosamente entre unas piedras un objeto de regular tamaño. La señora creyó que se trataba de algún tesoro y con las ansias del caso empezó á separar las piedras, hasta que al fin granuja y se plantó delante de ella, lo que le contrarió mucho. Por más que se esforzaba para que se alzara el granuja, éste se mantenía firme en su puesto con los ojitos burlescos y las manos en los bolsillos.

En fin la señora extrajo el objeto que estaba cuidadosamente escondido en unos paños sucios. No pudo disimular su gusto cuando encontró una olla tapada con un cerco de latón; se imaginó que debía estar llena de oro en polvo.

Llegó el momento crítico arrojóse en el suelo y destapó la olla; el muchacho estaba parado junto á ella... De súbito el muchacho se puso en sonoras risotadas, mientras que la señora echando pestes con-

tra el mugriento chico se alzó a propiamente.

Se sigue el curioso galopín extraído de la olla algunos huevos, cigarrillos y al fin el consojado muñeco con alfileres en el corazón.

Todo un adrezo de brujas. Sumario.—Se ha ordenado seguir el sumario respectivo á Zoila Freije, pues según comunicaciones recibidas de Guayaquil, esa mujer anda vendiendo niños; ella es la que había negociado con un caballero guayaquileño un lote de menores por una mesaa suma de dinero.

Bibliografía.—Han llegado á nuestra mesa de redacción las siguientes publicaciones: La Locomotora.—Importante revista de Política, Ciencias, Literatura y Bellas Artes que se edita en Guayaquil, bajo la dirección de los Sres. Joaquín Méndez y Felipe Estrada Paniagua. El material literario es selecto y escogido. Entre las magníficas ilustraciones que contiene el número que hemos recibido, se hallan los retratos del Excmo. Sr. C. Francisco J. Herbozo y su distinguida y bella esposa, quienes, hace pocos meses, estuvieron en esta capital, en donde dejaron muy gratos recuerdos.

Pan Americano Review.—Es otra importante publicación neoyorkina, cuyo Director propietario es el Sr. Adolfo Jiménez. En el número que tenemos á la vista correspondiente al presente mes, se encuentra el reportaje del notable diplomático colombiano Dr. Enrique Cortés, acreditado últimamente como Ministro Plenipotenciario de su patria ante el Gobierno de los Estados Unidos. Los artículos científicos y literarios son instructivos y amenos.

Boletín de la Cámara de Comercio, Agricultura y Industrias.—Esta institución creada hace un mes, más ó menos, merced al esfuerzo de personas entusiastas é inteligentes, vá adquiriendo, día á día, prestigio é importancia.

Su último número contiene las reformas al Arancel de Aduanas, las que infaliblemente tomarán cuenta la actual Asamblea, al expedir dicha ley. El mundo Latino.—Periódico intercontinental que se publica en Madrid, cuyo fundador es el Sr. D. Mariano José Madueño. Como siempre trae lectura abundante y escogida.

No hay por qué avergonzarse de desprender las estampillas de correo de los sobres de cartas y venderlas. Manuel de Jesús Patiño, que las paga á buen precio, en la Carrera Bolívar, número 34, letra D; se pueden reunir centenares, millares y millones de estampillas con algo de paciencia, y con su producto comprar casa en Quito y hacienda en Chillo.

Lanitas caladas de colores un precioso artículo en todo color, venden en el almacén de Sucos, de W. Puent & Cia.

Pararays Según los últimos adelantos de la ciencia, donde Leopoldo M. Brauer. Noviembre 15.—15 v.

Un gran surtido de corchos finos cónicos, llegó á la Botica Sucre. Se vende por mayor y menor. Noviembre 15.—15 v.

Buen negocio Hará la persona que compre la casa que se vende en la parroquia de San Marcos N° 27; reuen todas las condiciones apropiadas para la higiene y comodidad, tiene buena y buena habitación, como también muy buenos y lujosos muebles en las salas. La persona que le interese puede entenderse con el Sr. José M° Carrillo en el "Royal Palace Hotel" con el dueño en la misma casa. Nro. 6.—1m.

AVISOS Acaba de publicarse las "Reglas prácticas de Gramática Castellana", obra sumamente interesante para las clases superiores de las escuelas, colegios y más personas que quieran expresarse conforme á las exigencias del arte. De venta en la Imprenta de la "Guinebrera" en las librerías de los Sres. Victoriano Acosta y José M. Ortiz y en la encuadernación de C. César A. del Hierro, al precio de setenta centavos el número. Noviembre 20.—15 v.

M. Gonzalo Cruz R. ABOGADO Habiendo renunciado el cargo de Abogado Fiscal, ha abierto nuevamente su estudio en su casa de habitación, Carrera Imbabura N° 48. Horas de despacho de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m. Noviembre 9.—1 m.

Interesante Ponemos en conocimiento de nuestra numerosa clientela que hemos trasladado las existencias de nuestro almacén á nuestra casa situada en la Carrera Sucre, N° 4, donde tenemos establecida la venta por mayor y menor del magnífico surtido de liocres, cristalería, loza y ferretaría que tenemos á disposición del público. ROMÁN CHREA. HROS. Nbre. 20.—1m.

Importante Una familia extranjera necesita tomar en arrendamiento una casa en Quito. Pormenoradas en esta imprenta. Nbre.—Nbre. 20

Prohibido Juegos completos de muebles de Viena, calefones y medias finas para señoras, se encuentran en el almacén de Casares & Cia. Al Público Se pone en conocimiento de los interesados que el lunes 26 del presente, en la Escribanía del Sr. Rodríguez, se hará el remate de las haciendas denominadas Guarandí y Chimbaro ubicadas en el cantón Guayaquil y que están á cargo de la Junta de Beneficencia. El Secretario. Noviembre 21.—5 v.

¿No he cumplido fielmente los compromisos que con vos contraí? Si. —Pues entonces... —Si ignoráis por qué quería mataros, digáis que conocía todos mis planes. Os falta conocer la parte principal de ellos. —Confesádmelo, prometiéndome al mismo tiempo no intentar nuevas tentativas, y seréis perdonado. —No quiero un perdón que no solicite, —replicó con altanería Heriberto. —Franz intervino en la conversación, diciendo: —Sabéis, desgraciado, que puedo imponeros el castigo que merecéis? —Lo sé,—repuso el traidor. —Y sin embargo os obstináis en no hablar? —Todos los esfuerzos que hagáis para conseguirlo han de ser inútiles. Ni las súplicas, ni las ofertas, ni las amenazas, han de decidirme á decir lo que debo ocultar. Y desde aquel instante se encerró en un silencio absoluto, siendo inútiles todas las tentativas que hicieron para obligarlo á hablar. —A todas las palabras que pronunciaba, contestaba con un silencio que era una respuesta al silencio.

¿No he cumplido fielmente los compromisos que con vos contraí? Si. —Pues entonces... —Si ignoráis por qué quería mataros, digáis que conocía todos mis planes. Os falta conocer la parte principal de ellos. —Confesádmelo, prometiéndome al mismo tiempo no intentar nuevas tentativas, y seréis perdonado. —No quiero un perdón que no solicite, —replicó con altanería Heriberto. —Franz intervino en la conversación, diciendo: —Sabéis, desgraciado, que puedo imponeros el castigo que merecéis? —Lo sé,—repuso el traidor. —Y sin embargo os obstináis en no hablar? —Todos los esfuerzos que hagáis para conseguirlo han de ser inútiles. Ni las súplicas, ni las ofertas, ni las amenazas, han de decidirme á decir lo que debo ocultar. Y desde aquel instante se encerró en un silencio absoluto, siendo inútiles todas las tentativas que hicieron para obligarlo á hablar. —A todas las palabras que pronunciaba, contestaba con un silencio que era una respuesta al silencio.

¿No he cumplido fielmente los compromisos que con vos contraí? Si. —Pues entonces... —Si ignoráis por qué quería mataros, digáis que conocía todos mis planes. Os falta conocer la parte principal de ellos. —Confesádmelo, prometiéndome al mismo tiempo no intentar nuevas tentativas, y seréis perdonado. —No quiero un perdón que no solicite, —replicó con altanería Heriberto. —Franz intervino en la conversación, diciendo: —Sabéis, desgraciado, que puedo imponeros el castigo que merecéis? —Lo sé,—repuso el traidor. —Y sin embargo os obstináis en no hablar? —Todos los esfuerzos que hagáis para conseguirlo han de ser inútiles. Ni las súplicas, ni las ofertas, ni las amenazas, han de decidirme á decir lo que debo ocultar. Y desde aquel instante se encerró en un silencio absoluto, siendo inútiles todas las tentativas que hicieron para obligarlo á hablar. —A todas las palabras que pronunciaba, contestaba con un silencio que era una respuesta al silencio.

¿No he cumplido fielmente los compromisos que con vos contraí? Si. —Pues entonces... —Si ignoráis por qué quería mataros, digáis que conocía todos mis planes. Os falta conocer la parte principal de ellos. —Confesádmelo, prometiéndome al mismo tiempo no intentar nuevas tentativas, y seréis perdonado. —No quiero un perdón que no solicite, —replicó con altanería Heriberto. —Franz intervino en la conversación, diciendo: —Sabéis, desgraciado, que puedo imponeros el castigo que merecéis? —Lo sé,—repuso el traidor. —Y sin embargo os obstináis en no hablar? —Todos los esfuerzos que hagáis para conseguirlo han de ser inútiles. Ni las súplicas, ni las ofertas, ni las amenazas, han de decidirme á decir lo que debo ocultar. Y desde aquel instante se encerró en un silencio absoluto, siendo inútiles todas las tentativas que hicieron para obligarlo á hablar. —A todas las palabras que pronunciaba, contestaba con un silencio que era una respuesta al silencio.

¿No he cumplido fielmente los compromisos que con vos contraí? Si. —Pues entonces... —Si ignoráis por qué quería mataros, digáis que conocía todos mis planes. Os falta conocer la parte principal de ellos. —Confesádmelo, prometiéndome al mismo tiempo no intentar nuevas tentativas, y seréis perdonado. —No quiero un perdón que no solicite, —replicó con altanería Heriberto. —Franz intervino en la conversación, diciendo: —Sabéis, desgraciado, que puedo imponeros el castigo que merecéis? —Lo sé,—repuso el traidor. —Y sin embargo os obstináis en no hablar? —Todos los esfuerzos que hagáis para conseguirlo han de ser inútiles. Ni las súplicas, ni las ofertas, ni las amenazas, han de decidirme á decir lo que debo ocultar. Y desde aquel instante se encerró en un silencio absoluto, siendo inútiles todas las tentativas que hicieron para obligarlo á hablar. —A todas las palabras que pronunciaba, contestaba con un silencio que era una respuesta al silencio.

¿No he cumplido fielmente los compromisos que con vos contraí? Si. —Pues entonces... —Si ignoráis por qué quería mataros, digáis que conocía todos mis planes. Os falta conocer la parte principal de ellos. —Confesádmelo, prometiéndome al mismo tiempo no intentar nuevas tentativas, y seréis perdonado. —No quiero un perdón que no solicite, —replicó con altanería Heriberto. —Franz intervino en la conversación, diciendo: —Sabéis, desgraciado, que puedo imponeros el castigo que merecéis? —Lo sé,—repuso el traidor. —Y sin embargo os obstináis en no hablar? —Todos los esfuerzos que hagáis para conseguirlo han de ser inútiles. Ni las súplicas, ni las ofertas, ni las amenazas, han de decidirme á decir lo que debo ocultar. Y desde aquel instante se encerró en un silencio absoluto, siendo inútiles todas las tentativas que hicieron para obligarlo á hablar. —A todas las palabras que pronunciaba, contestaba con un silencio que era una respuesta al silencio.

**Alejandro Nacho** satisfará al público en general con una realización que dará en este mes, según publicaciones que se fijarán en todas las esquinas. Merece esperarse.

LA UNICA SUCURSAL DE LA GRAN FABRICA  
**LA ITALIA**

existe en los portales de Salinas, bajo la casa Municipal

Donde el público consumidor encontrará siempre un gran surtido de abarotes y conservas frescas de toda clase y todo el producto de la Fábrica "La Italia" como Galletas, Chocolate, Caramelos, Sal refinada.

Para mayor comodidad del público consumidor ha abierto otra Sucursal N. 2 para dar facilidades a los compradores estando abierta hasta las nueve de la noche; queda en frente del Royal Palace Hotel, casa de la Sra. Matilde Flores.

**GALLETAS**

FINISIMAS LAS MEJORES EN PLAZA  
de La Universal

SEGALE HOS. y Co. GUAYAQUIL

La Fábrica más moderna y más importante de la República

**40 centavos libra**  
(PESO GARANTIZADO)

VENDE

**LA NUEVA ITALIA**

BRESCIA Y Cia.

ESQUINA PLAZA INDEPENDENCIA

**The Guayaquil & Quito Railway Co.**

FERROCARRIL EN MOCHA

Departamento de tráfico

Con motivo del avance de la obra, y el aumento de nuevas Locomotoras de gran potencia y otro material rodante, la Empresa transporta en la actualidad toda la carga que recibe, desde Guayaquil a Mocha, en cinco días, salvo caso fortuito.

La tarifa entre Guayaquil a Mocha, es la siguiente:

Carga de 1ª clase	Si.	2.97	por quintal.
" 2ª "	"	2.51	" "
" 3ª "	"	2.02	" "
" 4ª "	"	1.55	" "
" 5ª "	"	0.97	" "

El Comercio de Quito recibirá con agrado los grandes beneficios que el Ferrocarril le ofrece.

Para demás pormenores véase con el Sr. D. Ramón R. Vallarino, Agente de la Empresa.

Huigra, Octubre 25 de 1906.

Cerente General.

H. W. Henderson,

A. C. Richards,

Agente General de Fletes.

**Cuento del día**

**Tigrette**  
(Traducción de Alberto Shleisinger)  
Conclusión

En segunda encorvóse bajo un espeso escaramujo y sus ojos relucieron como si hubiera los rifles como para decirme: —¡Mira!

Me incliné y al distinguir en destirote una especie de lecho de gramíneas secas inundado de coque y de despojos sanguinolentos, comprendí lo que acababa de pasar. En su ausencia una bestia manifiesta había destruido la camada y Tigrette al volver á su escondrijo me había puesto en estado de olatear la odiosa escena de carnicería.

¿Quién era el autor? ¿Un tejón, un zorro, una marta, una comadreja, un ave de rapaña? Yo me hacía la pregunta, sin poderla resolver de una manera evidente. Pero hay que creer que los animales, los gaceros sobre todo, tienen un instinto infinitamente superior á todas las deducciones de nuestro razonamiento. Tigrette me dio la prueba pasando de ello. Desde entonces, y por espacio de muchos días, no volvió á parecer en la casa. Algunas veces en el curso de mis excursiones la aperchaba agazapada en la copa de un árbol, los ojos en acecho, escudriñando el horizonte con afijeza, con esa sorprendente inmovilidad que caracteriza á la raza felina.

Aparentemente, Tigrette no perseguía más que un fin: su venganza. Mientras no la consumara, la casa y yo le seríamos indiferentes.

Vivía en espera de represalias inevitables. Dijérase que saboreaba en su interior el odio con las mismas delicias que saborearía media vasija de leche templada, obtenida ocasionalmente.

Desde lo alto de su puesto de observación, acechaba á su enemigo, estudiaba el modo de herirlo, de inflingirle una tortura, si no más horrosas, tan cruel como esa por la cual había ella agonzado bajo el escaramujo. Y la hora de su venganza sonó una mañana de Agosto. —Pero pasemos al jardincito.

Así tendrás noción exacta de todas las peripecias, de todas las escenas trágicas de la memorable lucha que voy á referirte.

\*\*\*  
Pasamos al jardincito. ¿Ves, preguntó Platanito ese rincón de rocas por donde se desploma el torrente? Se le llama aquí *La Cadenita*.

En una superposición de pedruscos graníticos y berroqueños, bizarramente enmarcados en forma de eslabones y cuyos ángulos salientes son puntiagudos, aguzados como dagas. Aquella mañana podaba yo un rosal, cuando vi á Tigrette saltando cautelosamente de roca en roca sobre *La Cadenita*. Sus movimientos tenían no sé qué de astuto, unido á una flexibilidad verdaderamente prodigiosa. En su ascensión cada vez más rápida, tan pronto se ocultaba en una breña como escalaba de

un salto un elevado promontorio. Cuando ganó ese á modo de banco oculto que se ve á media altura, la perfiló completamente de vista. Pero al instante terribles granidos rompieron el aire: la silueta gris y vaga de una ave de rapaña hendió el espacio y vino á caer describiendo círculos sobre la escarpadura.

Esto fue un rayo de luz en el caos de ideas confusas que me habían asaltado. Instantáneamente comprendí que el bulire era el sanguijuno matador de la primogenitura de Tigrette y que el acecho de este durante los días precedentes no tenía otro objeto que el de descubrir la mirada de aquel... ¡Ojo por ojo, diente por diente! La vengá máxima de la barbarie se despertaba en el instinto de los animales como en el corazón del hombre. Una violenta sensación recorrió todo mi cuerpo... Imagínese á Tigrette suprimiendo la mirada, estragándola despidiéndamente con sus duros garfios, transformando el nido en un desecho ensangrentado. Luégo fui presa de un escalofrío de terror, cuando vi que el bulire cayó pesadamente sobre la roca: el primer choque iba á ser fatal para mi gata.

Pero pronto como un relámpago ésta lo evitó y de un salto ganó un arbolco, desde el cual arrojóse instantáneamente sobre el bulire desamparado.

Debí de ser una lucha horrosas... ¡Vi que los dos enemigos roaban riendo de roca en roca. Su caída tenía algo de vertiginoso, de fantástico. Erón dos bolas leonadas, una, atigrada otra, que caían confundidas hasta el fondo de la barranca, en un balamazo casi semejante al de un navío desarbolado.

A todo esto agregaba los granidos ensordecedores del bulire y tendré una idea exacta del cuadro.

La gata, que creí perdida, volvió en un estado deplorable; el vientre desgarrado, la cabeza ensangrentada. El bulire lo encontré al pié de la última roca con los tarsos entre el agua: había sido literalmente estrangulado. Lo he hecho disecar y llevo hoy aquí en el puesto de honor, sobre el mármol de la chimenea... ¡Toma! que feliz sorpresa; se presentaba Tigrette, heroína sobreviviente del drama.

Una gata famosa del más perfecto color atigrado, acababa en efecto de entrar majestuosamente en la pieza.

Restregóse voluptuosamente contra mis pantorrillas. Luégo, como si hubiese comprendido el sentido de nuestra conversación, saltó delicadamente sobre la chimenea, y sus ojos de topacio claváronse desafiadores un momento, en los dos bolitas de vidrio anaranjado, que el artista disector introdujo en las cavidades orbitales del bulire.

LECTOR VERRAS.

¡OJO!

RAMON BARRA N. vende su casa grande que está situada en la Carrera Flores, N. 37, á distancia de dos cuadras de la plaza principal; la que antes fué del Sr. Lucio Salazar. La persona que interese, puede dirigirse á su almacén frente á Templo de la Compañía.—Oltre 27.

**AGUA MINERAL de GUTING**

Agua de mesa sin rival, digestiva y estimulante. Cura las enfermedades del estómago, hígado y riñones. Recomendada por las mejores facultades médicas, del país y del extranjero. Se conserva por muchos años, sin sufrir alteración. No contiene sustancias orgánicas y sus gases son naturales. (Véase análisis). Se recomienda conservar las botellas echadas.

**DEPOSITO**  
Bajos de la casa del Sr.  
**Manuel Zaldumbide.**

**Máquina de escribir "Hammond"**  
ESCRITURA VISIBLE

Esta máquina es la más perfecta por sus condiciones mecánicas y la calidad de su material. Hace la impresión automáticamente y escribe siempre parejo. Se cambian instantáneamente los tipos para todos los idiomas. Escribe en papel de cualquier ancho y en cualquier dirección. Tiene mayor capacidad para tablas numéricas y produce 10 copias al carbón. Tiene 30 teclas e imprime 90 caracteres. Se corrigen los errores fácilmente y es la que hace menos ruido. Es muy rápida y suave y la más sencilla para estar por la máquina de primera clase de menor peso y mayor duración que se fabrica.

UNICOS AGENTES  
**Alvarado & Bejarano.**

Se cambian máquinas viejas de todos los fabricantes por las más modernas y perfeccionadas de «Hammond» pagando una diferencia módica.—Junio 28.

**GAND CENTRAL HOTEL**  
PLAZA DE LA CATEDRAL

Cuenta este establecimiento con todas las comodidades para familias y agentes, viajeros, con un comedor espacioso y alumbrado eléctrico en todo el hotel, ase y csmrado servicio se garantiza, servicio de coches para la estación del Ferrocarril y de Riobamba á la Capital.

Riobamba, Setiembre 27 de 1906.

**Domingo Bitondo.**

**CÁMARA DE COMERCIO**  
Agricoltura é Industrias

Exposición Agrícola permanente

Habiendo resuelto el Consejo de Administración mantener en el local de la Cámara una *Exposición permanente de productos Agrícolas*. Se invita á los señores propietarios á enviar muestras de sus producciones.

Las muestras no deben exceder del peso de un kilo y debe enviarse junto con ellas una nota conteniendo:  
El nombre del propietario  
El nombre y ubicación del fundo  
La descripción del artículo y  
Su precio de plaza.

Quito, 30 de Octubre de 1906.—30 v.

El Presidente,  
**Manuel Jijón Larrea.**

prendía el interés que Franz se tomaba por ella y por sus asuntos; era un interés sospechoso; no obstante, como nada tenía que decir hasta entonces de su compañero de expedición, manifestó su agradecimiento por haberla salvado de un tan gran peligro.

Luego, obedeciendo á su constante idea de encontrar al príncipe, preguntó:

—¿Y qué opinás que debe hacerse con el traidor?

—Creo que debemos entregarlo al príncipe de su nación en la primera ciudad importante á donde arribemos,—repuso él.

—Nuestra resolución me parece muy justa; pero necesito advertiros que este hombre me prestaba servicios que ningún otro podrá prestarme.

—Lo sé.

—¿Lo sabéis?

—Sé que Heriberto se había comprometido á llevaros á donde está el príncipe Enrique; á quien buscáis.

Sorprendida quedó la duquesa al ver que su compañero estaba al tanto de todos sus planes, y él le dijo sonriendo:

—No os importe que yo esté tan al corriente de vuestras cosas. Por ahora no puedo deciros más sino que, lejos de ser un estorbo para vuestros planes, os auxiliaré en ellos. Tal

traidor.—No veis que harán con vos lo mismo que conmigo?

—¡Es verdad!... ¿Qué hacer, entonces? Yo no puedo consentir lo que me denunciáis.

Heriberto sonrióse viendo al doctor en la disposición que le deseaba.

—No nos queda otro recurso que la fuga,—dijo misteriosamente.

—¡La fuga!—exclamó sorprendido Alfieri.

—¿Sí?

—¿Para qué?

—Para separarnos de los que acabarían por comprometernos con sus crímenes y para denunciarnos á la justicia.

—Pero esa fuga que me proponéis es imposible.

—Es, por el contrario, muy fácil.

—Explicáos.

—Esta noche cuando todos duerman, voz, de quien nadie sospecha, os acercaré á mí y cortaréis mis ligaduras.

—Y bien...

—Una vez en libertad, huimos los dos juntos.

—¿A dónde?

—A cualquier parte.

—Nos perseguirán.

—Seguir la pista de dos fugitivos en el desierto, es muy difícil.

—Perceceremos...

—Nada temáis; yo os aseguro que nos salvaremos.

sa no es tal duquesa ni Franz es tal Franz.

—¿Qué me decís?

—Lo que escucháis. Son dos aventureros imposibilitados de vivir en su país, porque la justicia les castigaría por en busca de aventuras. Este viaje, á través del desierto, no tiene otro fin que el de salir al paso á una caravana que se sabe conduce intrínsecas riquezas, para arrojarse sobre ella y robarla.

—¿Es posible?

—Yo lo he descubierto, y para que me oponga á la realización de tan lúcidos proyectos, me hay que señalar como víctima.

Alfieri, á pesar de todo su contento y de toda su sabiduría, era bastante como un niño.

Incapaz de engañar á nadie, creía á ojos cerrados cuanto le decían, así fué que creyó sin el menor género de duda las mentiras de Heriberto.

Era, además, un hombre honrado, y se horrorizó del crimen que le denunciaban.

—Pues vos le haré comprender á la falsa duquesa y al falso Franz, que no os voy dispuesto á consentir sus maldades, y que si hubiese sabido quiénes eran, no les hubiese acompañado.

—No intencéis tal,—interrumpió el

vez algún día os pueda dar explicaciones más amplias. Seré el primero en celebrar que encontréis al que buscáis, y creo como vos que los servicios de ese hombre han de seros muy necesarios.

—Os inclináis, pues, á usar con él de clemencia?—interrogó Edelmira, tranquilizada por estas palabras y atendiendo al encuentro de Enrique, que era lo que para ella tenía más importancia.

—Sí.

—Precisamente pensaba suplicároslo.

—Le interrogaremos, le invitaremos á justificar su conducta, y según lo que diga, así obraremos.

Franz dió orden de que Heriberto fuese conducido á su presencia.

El traidor presentóse tranquilo en la apariencia.

—Todos vuestros planes han sido descubiertos,—le dijo la duquesa en cuanto le vió.

—¿Doblo?—preguntó él con burlesca ironía.—Permitidme que ponga en duda.

—He averiguado que pretendíais matarnos.

—Es verdad.

—Y lo confesáis?

—¿No me serviría negarlo, puesto que era lo que he hecho?